



El consejero Juan Carlos Suárez-Quiñones durante la jornada sobre la descarbonización. :: ICAL

Quiñones afirma que la descarbonización «no es una opción» y sí «el único camino»

La Junta destinará 300 millones en el próximo lustro para apoyar la descarbonización de las empresas de la comunidad

:: EUROPA PRESS

VALLADOLID. El consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, Juan Carlos Suárez-Quiñones, ha afirmado este martes que la descarbonización «no es una opción entre alternativas» y sí «el único camino» para mantener y dar rentabilidad y competitividad a las empresas de la comunidad.

Suárez-Quiñones ha apelado al actual mercado y a los precios de la energía fósil, la demanda de productos y de procesos verdes o los costes fiscales de no descarbonizarse para insistir en que esas circunstancias hacen «imprescindible» el proceso de descarbonización industrial «para no quedar fuera del mercado».

A esto ha añadido que la descarbonización es «clave» para el cumplimiento de la normativa actual y futura por lo que ha llamado a «coger» el tren de la sostenibilidad para la supervivencia empresarial que, según ha reiterado, «no es una opción».

El consejero ha realizado estas declaraciones durante su participación este

martes en la jornada 'La descarbonización en sectores estratégicos de Castilla y León' donde ha explicado los «desafíos cruciales» de la comunidad en este proceso: mejorar la eficiencia energética, reducir emisiones, fomentar la digitalización, circularizar los procesos y los productos, una adecuada política de residuos y avanzar hacia sectores verdes y digitales.

Y ha recordado que la colaboración entre las administraciones públicas, las empresas, las instituciones privadas y los ciudadanos «es esencial para lograr estos objetivos compartidos».

Suárez-Quiñones ha asegurado al respecto que la Junta de Castilla y León «no es un gobierno contemplativo, sino actor efectivo del proceso» con el apoyo a las empresas y el fomento de la descarbonización «a través de la acción y participación directa» del Gobierno autonómico en proyectos como la generación eléctrica renovable 'in situ', la producción de hidrógeno y metanol verde, el biogas y la biomasa forestal, la hibridación de energías renovables y el almacenamiento energético, entre otros.

A esto ha añadido que la Junta participa en proyectos propios y compartidos con el sector empresarial con una inversión quinquenal de más de 300 millones de euros de un sector en el que la inversión total inducida se acercará a los 1.000 millones de euros.

«Estas áreas de trabajo no sólo son pilares económicos en Castilla y León, sino también sectores empresariales e industriales claves en generar oportunidades de crecimiento y mejora para la comunidad», ha sentenciado el consejero para quien la labor en pro de la sostenibilidad y la eficiencia energética realizada por estas asociaciones es «digna» de reconocimiento y felicitación.

Juntos, ha añadido, contribuyen a la competitividad empresarial, a la conservación del medio ambiente y a la prosperidad y mejora de la calidad de vida.

Según ha explicado, la descarbonización de los procesos productivos se ha convertido en una «prioridad común» para todos los sectores económicos, en línea con los compromisos de la Unión Europea de alcanzar emisiones netas cero de gases de efecto invernadero para 2050, y ha añadido que conforma un «paso intermedio muy próximo», alcanzar la reducción del 55 por ciento de los gases de efecto invernadero en 2030 respecto a 1990, un reto del paquete legislativo europeo 'fit for fifty five' (objetivo 55) obliga a acelerar el paso para su cumplimiento.

«La estrategia europea es decidida en la descarbonización de la actividad económica, recogida en acuerdos tan importantes como el Pacto Verde o ese paquete Objetivo 55. Este proceso se ha iniciado ya y es necesario que las empresas de Castilla y León aborden esta cuestión con la mayor antelación posible», ha declarado el consejero.

Según ha explicado, el camino hacia una nueva economía sostenible está marcado por «dos líneas maestras», la ambición climática, que requiere inversiones públicas y privadas para acciones climáticas y ambientales, y la economía circular, que busca reducir residuos, rediseñar productos y crear nuevas oportunidades de negocio para acabar con la economía de usar y tirar.

La fábrica Torreplas de Burgos sufre un incendio sin tener que lamentar daños personales

:: ICAL

VALLADOLID. Los Bomberos de Burgos han dado por controlado el incendio que se produjo en la tarde de ayer en las instalaciones de la fábrica Torreplas, ubicada en el polígono Burgos-Este de la capital burgalesa, y por el cual no hubo que lamentar daños personales. Según informaron a Ical fuentes de Bomberos de Burgos, el incendio se ha dado por controlado, aunque no está extinguido por completo y todavía trabaja en el lugar una dotación en labores preventivas de refrigeración.

«Probablemente nos quedemos toda la noche», afirmaban desde Bomberos de Burgos, que señalan que ha sido un incendio «complicado» que les ha costado al menos dos horas tener «fuera de peligro», aunque «se ha solucionado muy bien».

Según indicaron en declaraciones a Ical, a primera hora de la tarde los bomberos recibieron una llamada que alertaba de un incendio en las instalaciones de la fábrica burgalesa, que afectaba a cartones y palés que se ubicaban en el exterior de la fábrica y se temía que se extendiese.

Al llegar al lugar comprobaron que se trataba de un incendio de «grandes proporciones» y se situaba cerca de una de las naves. Controlar el incendio y evitar que se propagase por las naves e incluso por otras fábricas cercanas era una de las prioridades que tenían los Bomberos.

Hasta el lugar se desplazaron todas las dotaciones de bomberos que había en el parque, así como organismos de los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado, que facilitaron a los bomberos su trabajo con la retirada de vehículos de dentro de la parcela. Los trabajadores fueron desalojados previamente, y no hubo que lamentar riesgos personales.

Torreplas es una empresa dedicada a la fabricación de envases de plástico destinados al sector alimentario, químico, farmacéutico y cosmético, que se ubica en la calle La Bureba 18, en Burgos. Se trata de una empresa totalmente familiar cuyos orígenes se remontan a la década de los años ochenta, cuando el progenitor de los actuales propietarios fundó Plásticos Torres. Años después nació Torreplas SL, para dedicarse en exclusiva al diseño y fabricación de envases plásticos para la industria alimentaria y química.

ICAL | VALLADOLID

■ La Junta de Castilla y León destinará 300 millones de euros en el próximo lustro para apoyar la descarbonización de las empresas públicas y privadas de la Comunidad, dentro de una inversión general, entre la esfera pública y la privada, que calcula en torno a los 1.000 millones de euros en el conjunto de Castilla y León.

Así lo aseguró el consejero de Medio Ambiente de la Junta, Juan Carlos Suárez-Quiñones, durante su participación en la jornada *La descarbonización en sectores estratégicos de Castilla y León*, organizada en la sede del Consejo Económico y Social (CES) de la Comunidad por parte de los clúster AEICE, FaCyL y Vitartis como representantes de «tres grandes pilares de la economía y el futuro de Castilla y León»: el hábitat, la movilidad y la automoción, y la agroalimentación.

Y es que, como apuntó Suárez-Quiñones, «la sostenibilidad no es una alternativa entre varias, no es una opción», sino que aparece como una obligación para toda la sociedad, incluidas sus empresas, dado que «al margen de la sostenibilidad, no hay futuro para la competitividad empresarial y para la subsistencia de las empresas». «No hay futuro porque el mercado camina en ese sentido», continuó explicando el consejero de Medio Ambiente, recordando que «las demandas de los consumidores exigen productos verdes» y las leyes europeas exigen no solo la descarbonización total de los procesos de producción en 2050, sino reducir las emisiones de gases de efecto invernadero «un 55 por ciento respecto a 1990».

Por ello, «se introduce la necesidad de acelerar el paso, tanto para lo público como para lo privado», tanto porque la fiscalidad «va a ir para castigar a las empresas que no se descarbonicen»



Juan Carlos Suárez-Quiñones, consejero de Medio Ambiente de la Junta. R. GARCÍA

La Junta destina 300 millones a descarbonizar la economía

◆ Quiñones afirma que «la sostenibilidad no es una opción»

como porque el propio mercado «va a penalizar a las empresas que no tengan energías verdes», por lo que las compañías que «crean que sin una adecuada política de eficiencia energética y reducción de emisiones van a sobrevivir, están equivocadas: no van a sobrevivir».

Asimismo, aseguró que, en este proceso, la Junta de Castilla y León «no es una administración contemplativa, que se limita a aprobar y dictar estrategias»,

sino que es un actor que «interviene, participando por sí misma o apoyando inversiones en otras empresas» para desarrollar procesos de producción de hidrógeno verde, biogas, biometanol, metano y «todo tipo de alternativas verdes a la combustión y a los combustibles fósiles».

Es en ese ámbito en el que situó la inversión prevista, para los próximos cinco años, de 300 millones de euros, que se incardinan en un montante global

aproximado de 1.000 millones de euros, entre el ámbito privado y el público, para lograr la descarbonización. «No hablamos de futuro, ni de opciones, sino de presente y de algo en lo que todos tenemos que estar ya», concluyó.

SECTORES ESTRATÉGICOS

La jornada tuvo como sede de acogida el CES de Castilla y León, cuyo presidente, Enrique Cabello, mostró su satisfacción porque los organizadores escogieron el

edificio sito en la avenida de Salamanca para celebrar «una jornada tan relevante y oportuna» con la que tratar «un tema fundamental: la descarbonización en los sectores estratégicos de la Comunidad».

Materia que, recordó, ya recoge el CES en su informe anual y «va cobrando mayor relevancia» porque «no se reflexiona sobre el futuro, sino sobre lo que ya está sobre la mesa» en sectores «clave» de la Comunidad y que tienen «grandes potencialidades» en la descarbonización como de-

Liderazgo

El consejero de Medio Ambiente destaca que Castilla y León es líder en uso de fuentes renovables

muestra que Castilla y León es «líder en la utilización de fuentes de energías renovables». «Pero no solo se hacen bien las cosas por el sector público, sino que tenemos una nueva ocasión de desarrollar actividad empresarial, económico-productiva, y de generar empleo de calidad» en la Comunidad, sentenció Cabello, para quien hay que «aprovechar esta ocasión» que «no es una opción, sino una obligación» y que permitirá «cambiar el modelo» hacia un ámbito «descarbonizado».

Por último, el presidente de AEICE, Ricardo Fortuoso, destacó la unión de «sectores estratégicos» para CyL como el hábitat, la movilidad y la automoción, y la agroalimentación para «abordar un tema tan trascendente y complejo» como la descarbonización, que «no es solo cumplir una serie de normativas sino que supone «transitar y transformar nuestras empresas para que puedan liderar la competitividad».

Mañueco acusa a Igea de querer «cerrar consultorios y pueblos»

EFE | VALLADOLID

■ El presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, ha asegurado al portavoz de Cs, Francisco Igea, que su gobierno apuesta por la creación de empleo como eje de las políticas de natalidad y no en «cerrar consultorios y pueblos como usted quería».

Así ha respondido el jefe del Ejecutivo autonómico al portavoz de Cs y vicepresidente de la Junta, que ha iniciado su intervención con una disculpa por una publicación en la red social X en la que pidió la aprobación de políticas contra la obesidad y adjuntó una imagen del consejero de Sanidad y que desde el Grupo Popular interpretaron co-

mo una mofa al estado físico del consejero. «He de decirles que no estaba en mi intención. Por lo que pido disculpas si alguien se ha sentido ofendido, ya que en mi tuit solo quería señalar al responsable de una decisión política inadecuada», ha expresado el portavoz de Cs.

Ya sobre la pregunta plenaria de este martes, Igea ha cuestionado al presidente de la Junta por las políticas de aumento de la natalidad en la Comunidad, después de que los últimos datos conocidos revelen que en agosto se produjeron 300 nacimientos menos que ese mismo mes del año pasado y de que julio fuese el peor mes de la serie.

En este sentido, Igea ha lamen-

tado que las políticas de fomento a la natalidad de la Junta no estén dando sus frutos, ya que «las ayudas fiscales son escasas» y otras, como el «cheque bebé», han sido un «fracaso», por lo que el portavoz de Cs ha pedido a la Junta atajar el «verdadero problema» de la natalidad, que son las «políticas de igualdad» y de los permisos por maternidad.

Ante estas críticas, el presidente de la Junta ha subrayado que desde su Gobierno se trabaja en desarrollar políticas de ayuda a las familias, en potenciar los servicios públicos, y por la creación de empleo y oportunidades y «no en hacer lo que usted quería: cerrar consultorios, pueblos y diputaciones provinciales».

Tudanca acusa al presidente de «deterioro institucional»

ICAL | VALLADOLID

■ El presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, defendió ayer que el Diálogo Social funciona y acusó al portavoz socialista de llevar cuatro años queriendo «enterrarlo vivo», mientras que Luis Tudanca le culpó del «deterioro institucional» y de «falta de decoro» en las Cortes. «Respalda las actuaciones y declaraciones de su consejero de Empleo», preguntó Tudanca en el pleno de las Cortes, pero Fernández Mañueco no mencionó a Mariano Vezanzones y se centró en asegurar que el Diálogo Social funciona, como lo prueban las reuniones de las mesas sectoriales.

En su «cara a cara» en las Cortes, Fernández Mañueco y Tu-

danca se acusaron mutuamente del clima político de insultos y descalificaciones, ya que el primero manifestó que el socialista ha estado callado cuando se han dirigido a los miembros del PP y el segundo personificó en el presidente el ambiente político al señalar su «peineta».

El presidente de la Junta manifestó que la pregunta era «un chiste» que no se puede tomar en serio; afirmó que cuando ha escuchado insultos a su grupo ha estado callado, y abogó por «desescalada verbal», empezando por el propio portavoz socialista. Sin embargo, Tudanca acusó a Mañueco que desde que gobierna «ha traído el deterioro y el ruido en las instituciones y el primero que hizo una peineta».

SOCIEDAD | RECHAZO DE LOS RECURSOS A LA LICITACIÓN

SPC / VALLADOLID

La reactivación de la temporada 2023-2024 del Imsero, después de que el Tribunal Administrativo Central de Recursos Contractuales (TACRC), dependiente del Ministerio de Hacienda, haya desestimado los recursos presentados a la licitación, ha dado un respiro a las agencias de viaje y hoteles de la Comunidad. La paralización de dicho programa, que se retomará probablemente en la segunda quince de octubre, ponía en peligro 42.334 reservas en nuestra Comunidad. Ahora, los principales implicados confían en poder iniciar la tramitación de las mismas lo antes posible, aunque son conscientes de que todavía se puede presentar un recurso ante la decisión del TACRC.

«Nos da un poco de esperanza la reactivación de los lotes del Imsero, pero hay cogerlo con pinzas porque todavía cabe recurso ante la resolución del tribunal», recordó Ricardo Criado, miembro de la Junta directiva de la Agencia de Viajes de Castilla y León, en declaraciones a la cadena de radio regional *Vive!* También Piedad Sánchez, presidenta de la Asociación de Hoteles en la Comunidad, valoran la decisión en como «una muy buena noticia» porque llega a tiempo «para poder cubrir toda la oferta de plazas que ya teníamos preparada».

Ambos incidieron en el perjuicio que la paralización del Imsero suponía para su sectores. Unas pérdidas «tanto económicas como laborales» que se hubieran extendido a otros como los guías de turismo o las tiendas de recuerdos. «Directamente afecta en el tema de las plantillas para saber con qué recurso tengo que contar para pasar esta época de baja temporada», señaló Sánchez, a lo que Ricardo Criado añadió que es un tema «muy delicado, por el Imsero se basa en compañías de transporte y hoteles, pero alrededor del programa se mueve mucha más gente». Y puso de ejemplo: «Que Salamanca pierda 6.000 reservas hoteleras implica un deterioro de la contrata-

El desbloqueo del programa del Imsero salva más de 42.000 reservas en CyL

Los tribunales reactivan el plan y evitan el perjuicio económico y laboral que la paralización de esta oferta hubiera supuesto para todo el sector turístico



Imagen de archivo de un escaparate de una agencia de viajes en Soria. / EUGENIO CUTIÉREZ

EN CIFRAS

42.334

plazas oferta la temporada 2023-2024 del Imsero en Castilla y León, distribuidas entre los viajes a destinos culturales, turismo de la naturaleza y visitas a capitales, y que benefician a las nueve provincias de la Comunidad.

ción de personal específica para esta campaña. El Imsero no solo es que los mayores no viajen, sino que los hoteles no contraten, las tiendas de recuerdos no vedan... Lleva aparejado más que el propio problema de que el Imsero no haya sido capaz de sacar esta contratación adelante en tiempo y forma».

Una vez conocida la noticia de la reactivación de los viajes, Sánchez confía en que la tramitación vaya rápido porque «lleva un trabajo que ya estaba más o menos planeado».

«La adjudicataria ya se ha puesto en contacto con los distintos hoteles, ha dejado realizada una reserva y ahora lo único que queda pendiente es la comercialización e ir avisando de los grupos que salen». Por su parte, desde las Agencias de Viaje, Criado reclamó «una información clara» sobre lo que está ocurriendo porque «no se tiene una certidumbre» para trasladársela a los clientes, ya que «al final estas personas mayores acuden a la agencia en busca de respuestas».

ECONOMÍA

El Ecova avisa de un crecimiento económico «débil» debido por la inflación

SPC / VALLADOLID

El Servicio de Estudios Económicos (ECOVAEstudios) alerta de un «crecimiento débil y una inflación elevada que están provocando una desaceleración económica con alta incertidumbre», a lo que su director, Juan Carlos De Margarida, añadió que «la recuperación será lenta y muy pausada en el tiempo». ECOVAEstudios presentó ayer el Observatorio Económico de Castilla y León correspondiente al segundo trimestre del año 2023, y dentro de las variables analizadas por ECOVAEstudios enfatizaron que el crecimiento económico en la región se arrastra desde un tiempo ha mantenido con ciertos vaivenes de inestabilidad. No obstante, dijo, va a comenzar a desacelerarse a causa de las políticas monetarias restrictivas impuestas por el Banco Central Europeo y a causa de la contracción de la economía china, así como otras economías emergentes. Estas causarán un «efecto dominó» en Europa y, por tanto, en Castilla y León, Comunidad autónoma donde más del 70 % de sus exportaciones se dirigen a la UE.

En cuanto al mercado de trabajo, De Margarida reseñó que «comienza a dar síntomas de desaceleración» a lo que se le debe sumar «un territorio que sufre un estancamiento de la población y un alto envejecimiento que se agravará en un futuro salvo que se produzcan incrementos de población extranjera». Por otro lado, el sector empresarial «está viendo incrementados sus costes de mano de obra, lo que lleva consigo una reducción notable de los márgenes».

MEDIO AMBIENTE | SOSTENIBILIDAD

La Junta pondrá 300 millones en el próximo lustro para la descarbonización de las empresas

SPC / VALLADOLID

Castilla y León destinará 300 millones de euros en el próximo lustro para apoyar la descarbonización de las empresas públicas y privadas de la Comunidad, dentro de una inversión general, entre la esfera pública y la privada, que calcula en torno a los 1.000 millones de euros en el conjunto de Castilla y León. Así lo aseguró el consejero de Medio Ambiente de la Junta, Juan Carlos Suárez-Quinones, durante su participación en la jornada 'La descarbonización en sectores estratégicos

de Castilla y León', organizada en la sede del CES de la Comunidad por parte de los clúster AEICE, FaCyL y Vitartis como representantes de «tres grandes pilares de la economía y el futuro de Castilla y León»: el hábitat, la movilidad y la automoción, y la agroalimentación. Y es que, como apuntó Suárez-Quinones, «la sostenibilidad no es una alternativa entre varias, no es una opción», sino que aparece como una obligación para toda la sociedad, incluidas sus empresas, dado que «al margen de la sostenibilidad, no hay futuro para la competitivi-



Enrique Cabero y Juan Carlos Suárez-Quinones, entre otros, en el acto. / L. PÉREZ (ICAL)

dad empresarial y para la subsistencia de las empresas».

«No hay futuro porque el mercado camina en ese sentido», continuó explicando el consejero de Medio Ambiente, recordando que «las demandas de los consumidores exigen productos verdes» y las leyes europeas exigen no solo la descarbonización total de los procesos de producción en 2050, sino reducir las emisiones de gases de efecto invernadero «un 55 por ciento respecto a 1990». Por ello, «se introduce la necesidad de acelerar el paso, tanto para lo público como para lo privado», tanto porque la fiscalidad «va a ir para castigar a las empresas que no se descarbonicen» como porque el propio mercado «va a penalizar a las empresas que no tengan energías verdes», según informa Ical.

CASTILLA Y LEÓN

VIENE DE PÁGINA ANTERIOR
sidad-Empresa (TCUE), que tendrá una dotación de 10 millones de euros; y, finalmente, se va a presentar el *Portal de la Ciencia y la Tecnología* «como referencia para facilitar el acceso y dar visibilidad a la investigación que se hace en la Comunidad y acercar su trabajo a las empresas».

INCERTIDUMBRES

El rector de la Universidad de León, Juan Francisco García Marín, por su parte, hizo hincapié en que el curso académico echa a andar «con alguna incertidumbre sobre la adaptación a la nueva Ley de Universidades», y recordó a continuación que se trataba de su último acto de apertura, ya que comenzó su andadura como rector en mayo de 2016 y antes del próximo verano «habrá otra persona en este puesto», recordó.

Así, aprovechó la oportunidad para repetir a Mañueco la solitud del Grado de Medicina, que se realizó «apoyada en varios hechos, en perspectivas de futuro, y en la fuerte demanda social», y aseguró: «Seguiremos persistiendo en esta demanda, en la creación de una Facultad de Medicina, que creemos razonable y justa».

«Las universidades de Castilla y León estamos haciendo un notable esfuerzo para mejorar, en situaciones que a veces no son las más óptimas, y le pedimos que sea sensible a este esfuerzo y que la Junta nos apoye para continuar ayudando a hacer una sociedad y una comunidad mejor», añadió el rector. Por estas razones solicitó a Mañueco que dote a la Universidad «de los recursos adecuados para su continuo progreso».

García Marín realizó un balance de los logros de su gestión, informaron fuentes de la ULE, desde el incremento y rejuvenecimiento de la plantilla de profesorado, hasta el programa de excelencia para captar e incorporar investigadores con talento, pasando por la aprobación de las *Relaciones de Puestos de Trabajo del personal de Administración y servicios laboral y funcionario*, las ofertas de promoción interna y de transformación de plazas, o el esfuerzo realizado para apoyar la investigación y la transferencia de sus resultados.

«Una universidad que no aprecie, valore y estimule la investigación está condenada a la mediocridad», afirmó. En esta línea se mostró muy orgulloso de todo el trabajo de internacionalización, y explicó que la ULE es una «de las primeras universidades de España, y pionera en CyL, en formar parte de la *Alianza Europea de Universidades* en el *Proyecto Eureka-pro*».

También se detuvo a analizar los resultados de los *rankings* de universidades, para destacar algunos resultados «impensables hace tan solo unos años», como el rendimiento académico, la alta empleabilidad o la alta tasa e inserción laboral de los egresados de la ULE.

Castilla y León destina 300 millones a la descarbonización de empresas

El consejero de Medio Ambiente afirma que la sostenibilidad «no es una opción» y recuerda a las industrias que sin una adecuada política de reducción de emisiones «no van a sobrevivir»

VALLADOLID

La Junta de Castilla y León destinará 300 millones de euros en el próximo lustro a apoyar la descarbonización de las empresas públicas y privadas de la Comunidad, dentro de una inversión general, entre la esfera pública y la privada, que calcula en torno a los 1.000 millones de euros en el conjunto de la Comunidad.

Así lo aseguró ayer el consejero de Medio Ambiente de la Junta, Juan Carlos Suárez-Quíñones, durante su participación en la jornada *La descarbonización en sectores estratégicos de Castilla y León*, organizada en la sede del Consejo Económico y Social (CES) de la Comunidad por parte de los clúster Aeice, FaCyL y Vitartis como representantes de «tres grandes pilares de la economía y el futuro de Castilla y León»: el hábitat, la movilidad y la automoción, y la agroalimentación.

Y es que, como apuntó Suárez-Quíñones, «la sostenibilidad no es una alternativa entre varias, no es una opción», sino que aparece como una obligación para toda la sociedad, incluidas sus empresas, dado que «al margen de la sostenibilidad, no hay futuro para la competitividad empresarial y para la subsistencia de las empresas». «No hay futuro porque el mercado camina en ese sentido», continuó explicando el consejero de Medio Ambiente, recordando que «las demandas de los consumidores exigen productos verdes» y las leyes europeas exigen no solo la descarbonización total de los procesos de producción en 2050, sino reducir las emisiones de gases de efecto invernadero «un 55% respecto a 1990».

Por ello, «se introduce la necesidad de acelerar el paso, tanto para lo público como para lo privado», aseguró en declaraciones que recogió Ical, tanto porque la fiscalidad «va a ir para cas-



Enrique Cabero y Juan Carlos Suárez-Quíñones dialogan minutos antes del inicio de la jornada, ayer. ICAL

tigar a las empresas que no se descarbonicen» como porque el propio mercado «va a penalizar a las empresas que no tengan energías verdes», por lo que las compañías que «crean que sin una adecuada política de eficiencia energética y reducción de emisiones van a sobrevivir, están equivocadas: no van a sobrevivir».

ALTERNATIVAS

Aseguró que la Junta «no es una administración contemplativa, que se limita a aprobar y dictar estrategias», sino que es un actor que «interviene, participando o apoyando inversiones en otras empresas» para desarrollar procesos de producción de hidrógeno verde, biogás, biometanol, metano y «todo tipo de alternativas verdes a la combustión y a los combus-

tibles fósiles». Es en ese ámbito en el que situó la inversión prevista, para los próximos cinco años, de 300 millones de euros, que se incardinan en un montante global aproximado de 1.000 millones de euros, entre el ámbito privado y el público, para lograr la descarbonización. «No hablamos de futuro, ni de opciones, sino de presente y de algo en lo que todos tenemos que estar ya», concluyó.

La jornada tuvo como sede de acogida el CES de Castilla y León, cuyo presidente, Enrique Cabero, mostró su satisfacción porque los organizadores escogiesen el edificio sito en la avenida de Salamanca para celebrar «una jornada tan relevante y oportuna» con la que tratar «un tema fundamental: la descarbonización en los sectores estratégicos de la Comuni-

dad». Materia que, recordó, ya recoge el CES en su informe anual y «va cobrando mayor relevancia» porque «no se reflexiona sobre el futuro, sino sobre lo que ya está sobre la mesa» en sectores «clave» de la Comunidad y que tienen «grandes potencialidades» en la descarbonización como demuestra que Castilla y León es «líder en la utilización de fuentes de energías renovables».

En representación de los tres clúster y la asociación de empresas de eficiencia energética participantes en la jornada, el presidente de AEI-CE, Ricardo Fortuoso, destacó la unión de «sectores estratégicos» para Castilla y León como el hábitat, la movilidad y la automoción, y la agroalimentación para «abordar un tema tan trascendente y complejo».

Los economistas constatan un crecimiento regional «débil» lastrado por la inflación

De Margarida prevé un horizonte «muy complejo y volátil»

VALLADOLID

El Servicio de Estudios Económicos (EcovaEstudios) ha constatado «un crecimiento débil y una inflación elevada que están provocando una desaceleración económica con alta incertidumbre», a lo que su director, Juan Carlos De Margarida, añadió que «la recuperación será lenta y muy pausada en el tiempo».

EcovaEstudios presentó ayer el Observatorio Económico de Castilla y León correspondiente al segundo trimestre del año. Las variables anali-

zadas por EcovaEstudios enfatizaron que el crecimiento económico en la región se ha mantenido con ciertos vaivenes de inestabilidad, aunque va a comenzar a desacelerarse a causa de las políticas monetarias restrictivas impuestas por el Banco Central Europeo y a causa de la contracción de la economía china, así como otras economías emergentes. Causarán un «efecto dominó» en Europa y, por tanto, en Castilla y León, autonomía donde más del 70% de sus exportaciones se dirigen a la UE, informa Ical.

En cuanto al mercado de trabajo, De Margarida reseñó que comienza a dar «síntomas de desaceleración» a lo que se le debe sumar «un territorio que sufre un estancamiento de la población junto a un alto envejecimiento que, sin duda, se agravará en un futuro salvo que se produzcan incrementos sustanciales por parte de población extranjera».

Los problemas en la población repercuten directamente «en sus cuentas públicas, aumentando partidas presupuestarias como el coste sani-

tario o los cuidados asistenciales, lo que puede provocar un incremento exponencial de la deuda si no crecen a la par los ingresos», destacó.

Por otro lado, el sector empresarial, tal y como apunta EcovaEstudios, «está viendo incrementados sus costes de mano de obra, lo que lleva consigo una reducción notable de los márgenes y beneficios que, sin duda, se traslada al consumidor».

En cuanto a las variables sobre deuda pública, el Observatorio de este trimestre determinó que existe una política económica expansiva «que desestabiliza la economía de España y de la región sin visos de solución, puesto que existe una clara irresponsabilidad a la hora de gestionar los recursos públicos, lo que provoca que lo coyuntural se transforme en estructural».

Castilla y León destina 300 millones a la descarbonización de empresas

El consejero de Medio Ambiente afirma que la sostenibilidad «no es una opción» y recuerda a las industrias que sin una adecuada política de reducción de emisiones «no van a sobrevivir»

VIENE DE PÁGINA ANTERIOR

sidad-Empresa (TCUE), que tendrá una dotación de 10 millones de euros; y, finalmente, se va a presentar el *Portal de la Ciencia y la Tecnología* «como referencia para facilitar el acceso y dar visibilidad a la investigación que se hace en la Comunidad y acercar su trabajo a las empresas».

INCERTIDUMBRES

El rector de la Universidad de León, Juan Francisco García Marín, por su parte, hizo hincapié en que el curso académico echa a andar «con alguna incertidumbre sobre la adaptación a la nueva Ley de Universidades», y recordó a continuación que se trataba de su último acto de apertura, ya que comenzó su andadura como rector en mayo de 2016 y antes del próximo verano «habrá otra persona en este puesto», recordó.

Así, aprovechó la oportunidad para repetir a Mañueco la solicitud del Grado de Medicina, que se realizó «apoyada en varios hechos, en perspectivas de futuro, y en la fuerte demanda social», y aseguró: «Seguiremos persistiendo en esta demanda, en la creación de una Facultad de Medicina, que creemos razonable y justa».

«Las universidades de Castilla y León estamos haciendo un notable esfuerzo para mejorar, en situaciones que a veces no son las más óptimas, y le pedimos que sea sensible a este esfuerzo y que la Junta nos apoye para continuar ayudando a hacer una sociedad y una comunidad mejor», añadió el rector. Por estas razones solicitó a Mañueco que dote a la Universidad «de los recursos adecuados para su continuo progreso».

García Marín realizó un balance de los logros de su gestión, informaron fuentes de la ULE, desde el incremento y rejuvenecimiento de la plantilla de profesorado, hasta el programa de excelencia para captar e incorporar investigadores con talento, pasando por la aprobación de las *Relaciones de Puestos de Trabajo del personal de Administración y servicios laboral y funcionario*, las ofertas de promoción interna y de transformación de plazas, o el esfuerzo realizado para apoyar la investigación y la transferencia de sus resultados.

«Una universidad que no aprecie, valore y estimule la investigación está condenada a la mediocridad», afirmó. En esta línea se mostró muy orgulloso de todo el trabajo de internacionalización, y explicó que la ULE es una «de las primeras universidades de España, y pionera en CyL, en formar parte de la *Alianza Europea de Universidades* en el *Proyecto Eureka-pro*».

También se detuvo a analizar los resultados de los *rankings* de universidades, para destacar algunos resultados «impensables hace tan solo unos años», como el rendimiento académico, la alta empleabilidad o la alta tasa e inserción laboral de los egresados de la ULE.

VALLADOLID

La Junta de Castilla y León destinará 300 millones de euros en el próximo lustro a apoyar la descarbonización de las empresas públicas y privadas de la Comunidad, dentro de una inversión general, entre la esfera pública y la privada, que calcula en torno a los 1.000 millones de euros en el conjunto de la Comunidad.

Así lo aseguró ayer el consejero de Medio Ambiente de la Junta, Juan Carlos Suárez-Quíñones, durante su participación en la jornada *La descarbonización en sectores estratégicos de Castilla y León*, organizada en la sede del Consejo Económico y Social (CES) de la Comunidad por parte de los clúster AeiCe, FaCyL y Vitartis como representantes de «tres grandes pilares de la economía y el futuro de Castilla y León»: el hábitat, la movilidad y la automoción, y la agroalimentación.

Y es que, como apuntó Suárez-Quíñones, «la sostenibilidad no es una alternativa entre varias, no es una opción», sino que aparece como una obligación para toda la sociedad, incluidas sus empresas, dado que «al margen de la sostenibilidad, no hay futuro para la competitividad empresarial y para la subsistencia de las empresas». «No hay futuro porque el mercado camina en ese sentido», continuó explicando el consejero de Medio Ambiente, recordando que «las demandas de los consumidores exigen productos verdes» y las leyes europeas exigen no solo la descarbonización total de los procesos de producción en 2050, sino reducir las emisiones de gases de efecto invernadero «un 55% respecto a 1990».

Por ello, «se introduce la necesidad de acelerar el paso, tanto para lo público como para lo privado», aseguró en declaraciones que recogió Ical, tanto porque la fiscalidad «va a ir para cas-



Enrique Cabero y Juan Carlos Suárez-Quíñones dialogan minutos antes del inicio de la jornada, ayer. ICAL

tigar a las empresas que no se descarbonicen» como porque el propio mercado «va a penalizar a las empresas que no tengan energías verdes», por lo que las compañías que «crean que sin una adecuada política de eficiencia energética y reducción de emisiones van a sobrevivir, están equivocadas: no van a sobrevivir».

ALTERNATIVAS

Aseguró que la Junta «no es una administración contemplativa, que se limita a aprobar y dictar estrategias», sino que es un actor que «interviene, participando o apoyando inversiones en otras empresas» para desarrollar procesos de producción de hidrógeno verde, biogás, biometanol, metano y «todo tipo de alternativas verdes a la combustión y a los combus-

tibles fósiles». Es en ese ámbito en el que situó la inversión prevista, para los próximos cinco años, de 300 millones de euros, que se incardinan en un montante global aproximado de 1.000 millones de euros, entre el ámbito privado y el público, para lograr la descarbonización. «No hablamos de futuro, ni de opciones, sino de presente y de algo en lo que todos tenemos que estar ya», concluyó.

La jornada tuvo como sede de acogida el CES de Castilla y León, cuyo presidente, Enrique Cabero, mostró su satisfacción porque los organizadores escogiesen el edificio sito en la avenida de Salamanca para celebrar «una jornada tan relevante y oportuna» con la que tratar «un tema fundamental: la descarbonización en los sectores estratégicos de la Comuni-

dad». Materia que, recordó, ya recoge el CES en su informe anual y «va cobrando mayor relevancia» porque «no se reflexiona sobre el futuro, sino sobre lo que ya está sobre la mesa» en sectores «clave» de la Comunidad y que tienen «grandes potencialidades» en la descarbonización como demuestra que Castilla y León es «líder en la utilización de fuentes de energías renovables».

En representación de los tres clúster y la asociación de empresas de eficiencia energética participantes en la jornada, el presidente de AEI-CE, Ricardo Fortuoso, destacó la unión de «sectores estratégicos» para Castilla y León como el hábitat, la movilidad y la automoción, y la agroalimentación para «abordar un tema tan trascendente y complejo».

Los economistas constatan un crecimiento regional «débil» lastrado por la inflación

De Margarida prevé un horizonte «muy complejo y volátil»

VALLADOLID

El Servicio de Estudios Económicos (EcovaEstudios) ha constatado «un crecimiento débil y una inflación elevada que están provocando una desaceleración económica con alta incertidumbre», a lo que su director, Juan Carlos De Margarida, añadió que «la recuperación será lenta y muy pausada en el tiempo».

EcovaEstudios presentó ayer el Observatorio Económico de Castilla y León correspondiente al segundo trimestre del año. Las variables anali-

zadas por EcovaEstudios enfatizaron que el crecimiento económico en la región se ha mantenido con ciertos vaivenes de inestabilidad, aunque va a comenzar a desacelerarse a causa de las políticas monetarias restrictivas impuestas por el Banco Central Europeo y a causa de la contracción de la economía china, así como otras economías emergentes. Causarán un «efecto dominó» en Europa y, por tanto, en Castilla y León, autonomía donde más del 70% de sus exportaciones se dirigen a la UE, informa Ical.

En cuanto al mercado de trabajo, De Margarida reseñó que comienza a dar «síntomas de desaceleración» a lo que se le debe sumar «un territorio que sufre un estancamiento de la población junto a un alto envejecimiento que, sin duda, se agravará en un futuro salvo que se produzcan incrementos sustanciales por parte de población extranjera».

Los problemas en la población repercuten directamente «en sus cuentas públicas, aumentando partidas presupuestarias como el coste sani-

tario o los cuidados asistenciales, lo que puede provocar un incremento exponencial de la deuda si no crecen a la par los ingresos», destacó.

Por otro lado, el sector empresarial, tal y como apunta EcovaEstudios, «está viendo incrementados sus costes de mano de obra, lo que lleva consigo una reducción notable de los márgenes y beneficios que, sin duda, se traslada al consumidor».

En cuanto a las variables sobre deuda pública, el Observatorio de este trimestre determinó que existe una política económica expansiva «que desestabiliza la economía de España y de la región sin visos de solución, puesto que existe una clara irresponsabilidad a la hora de gestionar los recursos públicos, lo que provoca que lo coyuntural se transforme en estructural».

Castilla y León destina 300 millones a la descarbonización de empresas

El consejero de Medio Ambiente afirma que la sostenibilidad «no es una opción» y recuerda a las industrias que sin una adecuada política de reducción de emisiones «no van a sobrevivir»

VIENE DE PÁGINA ANTERIOR

sidad-Empresa (TCUE), que tendrá una dotación de 10 millones de euros; y, finalmente, se va a presentar el *Portal de la Ciencia y la Tecnología* «como referencia para facilitar el acceso y dar visibilidad a la investigación que se hace en la Comunidad y acercar su trabajo a las empresas».

INCERTIDUMBRES

El rector de la Universidad de León, Juan Francisco García Marín, por su parte, hizo hincapié en que el curso académico echa a andar «con alguna incertidumbre sobre la adaptación a la nueva Ley de Universidades», y recordó a continuación que se trataba de su último acto de apertura, ya que comenzó su andadura como rector en mayo de 2016 y antes del próximo verano «habrá otra persona en este puesto», recordó.

Así, aprovechó la oportunidad para repetir a Mañueco la solicitud del Grado de Medicina, que se realizó «apoyada en varios hechos, en perspectivas de futuro, y en la fuerte demanda social», y aseguró: «Seguiremos persistiendo en esta demanda, en la creación de una Facultad de Medicina, que creemos razonable y justa».

«Las universidades de Castilla y León estamos haciendo un notable esfuerzo para mejorar, en situaciones que a veces no son las más óptimas, y le pedimos que sea sensible a este esfuerzo y que la Junta nos apoye para continuar ayudando a hacer una sociedad y una comunidad mejor», añadió el rector. Por estas razones solicitó a Mañueco que dote a la Universidad «de los recursos adecuados para su continuo progreso».

García Marín realizó un balance de los logros de su gestión, informaron fuentes de la ULE, desde el incremento y rejuvenecimiento de la plantilla de profesorado, hasta el programa de excelencia para captar e incorporar investigadores con talento, pasando por la aprobación de las *Relaciones de Puestos de Trabajo del personal de Administración y servicios laboral y funcionario*, las ofertas de promoción interna y de transformación de plazas, o el esfuerzo realizado para apoyar la investigación y la transferencia de sus resultados.

«Una universidad que no aprecie, valore y estimule la investigación está condenada a la mediocridad», afirmó. En esta línea se mostró muy orgulloso de todo el trabajo de internacionalización, y explicó que la ULE es una «de las primeras universidades de España, y pionera en CyL, en formar parte de la *Alianza Europea de Universidades* en el *Proyecto Eureka-pro*».

También se detuvo a analizar los resultados de los *rankings* de universidades, para destacar algunos resultados «impensables hace tan solo unos años», como el rendimiento académico, la alta empleabilidad o la alta tasa e inserción laboral de los egresados de la ULE.

VALLADOLID

La Junta de Castilla y León destinará 300 millones de euros en el próximo lustro a apoyar la descarbonización de las empresas públicas y privadas de la Comunidad, dentro de una inversión general, entre la esfera pública y la privada, que calcula en torno a los 1.000 millones de euros en el conjunto de la Comunidad.

Así lo aseguró ayer el consejero de Medio Ambiente de la Junta, Juan Carlos Suárez-Quíñones, durante su participación en la jornada *La descarbonización en sectores estratégicos de Castilla y León*, organizada en la sede del Consejo Económico y Social (CES) de la Comunidad por parte de los clúster Aeice, FaCyL y Vitartis como representantes de «tres grandes pilares de la economía y el futuro de Castilla y León»: el hábitat, la movilidad y la automoción, y la agroalimentación.

Y es que, como apuntó Suárez-Quíñones, «la sostenibilidad no es una alternativa entre varias, no es una opción», sino que aparece como una obligación para toda la sociedad, incluidas sus empresas, dado que «al margen de la sostenibilidad, no hay futuro para la competitividad empresarial y para la subsistencia de las empresas». «No hay futuro porque el mercado camina en ese sentido», continuó explicando el consejero de Medio Ambiente, recordando que «las demandas de los consumidores exigen productos verdes» y las leyes europeas exigen no solo la descarbonización total de los procesos de producción en 2050, sino reducir las emisiones de gases de efecto invernadero «un 55% respecto a 1990».

Por ello, «se introduce la necesidad de acelerar el paso, tanto para lo público como para lo privado», aseguró en declaraciones que recogió Ical, tanto porque la fiscalidad «va a ir para cas-



Enrique Cabero y Juan Carlos Suárez-Quíñones dialogan minutos antes del inicio de la jornada, ayer. ICAL

tigar a las empresas que no se descarbonicen» como porque el propio mercado «va a penalizar a las empresas que no tengan energías verdes», por lo que las compañías que «crean que sin una adecuada política de eficiencia energética y reducción de emisiones van a sobrevivir, están equivocadas: no van a sobrevivir».

ALTERNATIVAS

Aseguró que la Junta «no es una administración contemplativa, que se limita a aprobar y dictar estrategias», sino que es un actor que «interviene, participando o apoyando inversiones en otras empresas» para desarrollar procesos de producción de hidrógeno verde, biogás, biometanol, metano y «todo tipo de alternativas verdes a la combustión y a los combus-

tibles fósiles». Es en ese ámbito en el que situó la inversión prevista, para los próximos cinco años, de 300 millones de euros, que se incardinan en un montante global aproximado de 1.000 millones de euros, entre el ámbito privado y el público, para lograr la descarbonización. «No hablamos de futuro, ni de opciones, sino de presente y de algo en lo que todos tenemos que estar ya», concluyó.

La jornada tuvo como sede de acogida el CES de Castilla y León, cuyo presidente, Enrique Cabero, mostró su satisfacción porque los organizadores escogiesen el edificio sito en la avenida de Salamanca para celebrar «una jornada tan relevante y oportuna» con la que tratar «un tema fundamental: la descarbonización en los sectores estratégicos de la Comuni-

dad». Materia que, recordó, ya recoge el CES en su informe anual y «va cobrando mayor relevancia» porque «no se reflexiona sobre el futuro, sino sobre lo que ya está sobre la mesa» en sectores «clave» de la Comunidad y que tienen «grandes potencialidades» en la descarbonización como demuestra que Castilla y León es «líder en la utilización de fuentes de energías renovables».

En representación de los tres clúster y la asociación de empresas de eficiencia energética participantes en la jornada, el presidente de AEI-CE, Ricardo Fortuoso, destacó la unión de «sectores estratégicos» para Castilla y León como el hábitat, la movilidad y la automoción, y la agroalimentación para «abordar un tema tan trascendente y complejo».

Los economistas constatan un crecimiento regional «débil» lastrado por la inflación

De Margarida prevé un horizonte «muy complejo y volátil»

VALLADOLID

El Servicio de Estudios Económicos (EcovaEstudios) ha constatado «un crecimiento débil y una inflación elevada que están provocando una desaceleración económica con alta incertidumbre», a lo que su director, Juan Carlos De Margarida, añadió que «la recuperación será lenta y muy pausada en el tiempo».

EcovaEstudios presentó ayer el Observatorio Económico de Castilla y León correspondiente al segundo trimestre del año. Las variables anali-

zadas por EcovaEstudios enfatizaron que el crecimiento económico en la región se ha mantenido con ciertos vaivenes de inestabilidad, aunque va a comenzar a desacelerarse a causa de las políticas monetarias restrictivas impuestas por el Banco Central Europeo y a causa de la contracción de la economía china, así como otras economías emergentes. Causarán un «efecto dominó» en Europa y, por tanto, en Castilla y León, autonomía donde más del 70% de sus exportaciones se dirigen a la UE, informa Ical.

En cuanto al mercado de trabajo, De Margarida reseñó que comienza a dar «síntomas de desaceleración» a lo que se le debe sumar «un territorio que sufre un estancamiento de la población junto a un alto envejecimiento que, sin duda, se agravará en un futuro salvo que se produzcan incrementos sustanciales por parte de población extranjera».

Los problemas en la población repercuten directamente «en sus cuentas públicas, aumentando partidas presupuestarias como el coste sani-

tario o los cuidados asistenciales, lo que puede provocar un incremento exponencial de la deuda si no crecen a la par los ingresos», destacó.

Por otro lado, el sector empresarial, tal y como apunta EcovaEstudios, «está viendo incrementados sus costes de mano de obra, lo que lleva consigo una reducción notable de los márgenes y beneficios que, sin duda, se traslada al consumidor».

En cuanto a las variables sobre deuda pública, el Observatorio de este trimestre determinó que existe una política económica expansiva «que desestabiliza la economía de España y de la región sin visos de solución, puesto que existe una clara irresponsabilidad a la hora de gestionar los recursos públicos, lo que provoca que lo coyuntural se transforme en estructural».

Quiñones advierte a las empresas de que «no van a sobrevivir» sin apostar al 'verde'

► La Junta invertirá 300 millones en proyectos de mejora de la eficiencia energética

M. G.
VALLADOLID

Los compromisos de la Unión Europea hacia un escenario de cero emisiones de efecto invernadero para 2050 marcan de cara a 2030 un punto intermedio en el que alcanzar una reducción del 55 por ciento respecto a las de los noventa. Un horizonte «muy próximo» que «introduce la necesidad de acelerar el paso tanto para lo público como para lo privado». Así se lo advirtió ayer el consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, Juan Carlos Suárez-Quíñones, al tejido productivo, al que urgió a subirse cuanto antes al tren de la descarbonización, el cual «dijo» «ya no es una opción». «Es imprescindible». «La empresa que crea que sin una adecuada política» en esta dirección «va a sobrevivir está equivocada», sentenció.

«Al final es una cuestión de rentabilidad empresarial», aseveró, bajo el argumento de que la fiscalidad va a «castigar a las empresas que no se descarbonicen», el mercado de los derechos de emisión «penalizará a aquellas que no tengan unas energías verdes» y el de los consumidores «camina» hacia un demanda bajo «producción verde», señaló ayer en Valladolid en la jornada 'La descarbonización en sectores estratégicos de Castilla y León', organizada en colaboración con AEICE -Clúster Hábitat Eficiente-, A3E -Asociación de Empresas de Eficiencia Energética y Sostenibilidad-, FACYL

-Clúster Auto- movilidad y Movilidad-, y Vitartis -Asociación de la Industria Alimentaria de Castilla y León- y que reunió a líderes y expertos de estos sectores «vitales» para la economía de la Comunidad.

Un foro en el que instó, así, a las empresas a caminar hacia unas «adecuadas» estrategias de digitalización, gestión de residuos, eficiencia energética y reducción de emisiones, porque, asegura, «la sostenibilidad no es una alternativa entre varias» y «al margen» de la misma «no hay futuro».

En esa dirección, la Junta de Castilla y León está interviniendo en procesos de introducción de «alternativas verdes» en las empresas como la generación eléctrica renovable in situ, la producción de hidrógeno y metanol verde, el biogás y la biomasa forestal, la hibridación de energías renovables o el almacenamiento energético. Una línea de trabajo a la que la administración autonómica destinará en el próximo quinquenio 300 millones de euros para desarrollar, por un lado, proyectos en empresas públicas; y por otro, «acompañando» a las de carácter privado «en esa labor». Unas iniciativas propias o «compartidas» que calculará que llevarán a una inversión inducida de 1.000 millones de euros.

«No se trata sólo de cumplir con la normativa o la responsabilidad ambiental, sino de avanzar en un proceso de transformación esencial para mantener la competitividad» con «la apertura de nuevos mercados, atracción de inversiones y talento y la optimización de procesos», añadió, por su parte, el presidente de AEICE, Ricardo Fortuoso, al cierre de la jornada, que concluyó con el reto de analizar la financiación y el desarrollo tecnológico energético.



Suárez-Quíñones, ayer en la jornada sobre descarbonización // ICAI

ZAMORA

Expertos reclaman «ciertas medidas de control» frente a la expansión del lobo

A. FERRERAS ZAMORA

La asociación Waves (Sociedad Eumediterránea para la Vigilancia de la Fauna Salvaje), que reúne a biólogos, veterinarios, ingenieros de montes y otros expertos en fauna y biodiversidad, advirtió ayer del mensaje «completamente erróneo» que se transmite con la prohibición de cazar el lobo o de poder controlar y gestionar su población desde la administración, señaló el profesor de la facultad de Veterinaria de la Universidad de León y presidente del comité científico de un simposio internacional sobre la gestión del lobo y el oso que la organización celebrará en Zamora, Vicente González Eguren.

Al respecto, recordó que la estrategia reproductiva de ese cánido tiende



Presentación del simposio // ICAI

a un crecimiento «exponencial» y se mostró partidario de intervenir en su gestión en un país como España que es «mayoritariamente agrario». También el presidente de Waves España, Pablo Santos, abogó por «ciertas medidas de control» para compatibilizar y favorecer su coexistencia con los diferentes usos agroganaderos.

MOVILIDAD

El servicio de alquiler de bicicletas de Valladolid tendrá estaciones en Zaratán

ABC VALLADOLID

Los alcaldes de Valladolid y Zaratán, Jesús Julio Carnero y Roberto Migallón, respectivamente, rubricaron ayer un protocolo general de actuación para la adhesión al municipio del alfoz al sistema público de alquiler de bicicletas (Biki) por el que la segunda localidad instalará dos estaciones en su término municipal, tras el correspondiente estudio, preferentemente una en el centro urbano y la otra estación en la zona de la Urbanización de

Palomares, lugar de residencia de gran parte de la población que tiene su lugar de trabajo en la capital.

El Consistorio de Zaratán declara la intención de incluir en sus presupuestos de 2024 una inversión

aproximada de 100.000 euros para la ampliación del servicio, así como garantizar los costes de gestión y explotación del sistema en su municipio, que se estiman entorno a unos 20.000 euros al año, informa Ical.



Carnero y Migallón, ayer en bici // ICAI

VALLADOLID

Una mirada a la colección de la etnógrafa Christiane E. Kugel desde la Villa del Libro

ABC VALLADOLID

'Religiosidad Popular' pone nombre a la nueva exposición permanente del Centro e-LEA Miguel Delibes, de la Villa del Libro de Urueña (Valladolid), que, organizada por las Fundaciones Joaquín Díaz y Jorge Guillén, se componen de 5.000 pequeños objetos procedentes de la colección privada de la etnógrafa Christiane E. Kugel, afincada en Granada desde 1975 y fallecida el pasado año 2020, se dedicó durante 45 años al estudio de diversas piezas que expresaran lo más profundo de la fe de las personas.

El presidente de la Diputación, Conrado Íscar, destacó que «la nueva exposición consolida el camino expositivo de los últimos años», en



Íscar y Díaz, ayer en Urueña // ICAI

los que se han organizado «exposiciones de altísimo interés, como la dedicada a los abecedarios o la última muestra, que ha recorrido el mundo de las palabras y las cosas en la obra de Miguel Delibes», informa Ical.

Mañueco anuncia una rebaja del 9,5% en las tasas de Grado para el curso 2024-25

La bajada de las matrículas beneficiará a 1.600 alumnos del campus Viriato ● El número de becados en Zamora el año pasado era de 416

Miriam Badiola/Ical León

La Junta bajará para el próximo curso un 9,5 por ciento las tasas de las matrículas de Grado en las universidades públicas y destinará 4,3 millones para ampliar el importe de beca que reciben los alumnos de estas titulaciones, mientras que creará nuevas becas para másteres con una aportación inicial de medio millón de euros. En materia de ayudas, la Junta informaba que el número de becados el curso pasado en Zamora ascendía a 416, mientras la bajada de las matrículas beneficiará a más de 1.600 alumnos del campus Viriato.

El presidente del Ejecutivo autonómico, Alfonso Fernández Mañueco, en la Universidad de León durante la inauguración del curso académico 2023-2024 en las universidades de la comunidad, para las que también anunció inversiones entre 2023 y 2029 a través del Programa Universitario de Inversiones, que se aprobará este año con un 50 por ciento más respecto al periodo anterior. Otros 17 millones de euros de fondos especiales se destinarán a rehabilitar el Colegio Mayor de Ponferrada, el Campus La Yutera de Palencia, la Escuela de Enfermería de Palencia y la nueva sede de Enfermería de Segovia. Estos anuncios fueron hechos en el Aula Magna San Isidoro del edificio El Albeitar de la Universidad de León, lugar escogido este año para celebrar el acto inaugural del curso académico en la Comunidad. En el transcurso del mismo, el mandatario autonómico dijo alto y claro que la legislación actual es «la legislación del talento en Castilla y León», para lo



El presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, inaugura el curso académico 2023-2024 de las Universidades de Castilla y León. Junto a él, el rector de la ULE, Juan Francisco García Marín. |Campillo-leal

que procedió a desgranar las premisas básicas de la política universitaria del Gobierno autonómico.

En primer lugar, hizo alusión a la necesidad de «potenciar la igualdad en el acceso con la bajada de tasas en la subida de becas» en aras de «hacer también más atractivas las instituciones para estudiantes de fuera». En este sentido, remarcó su compromiso de situar las tasas grado entre las más bajas de España, respecto a lo que apuntó que en este curso, matricularse en un Grado o Máster no habilitante es un 33 por

ciento más barato que hace seis años, así como un 50 por ciento en el caso de un Máster habilitante.

Respecto a la subida de becas que, «se mejora curso tras curso», recordó que el año pasado «se amplió el umbral del renta y la cuantía a percibir» y anunció la creación de nuevas becas para másteres que beneficiarán a uno 700 alumnos con una dotación inicial de medio millón de euros, la ampliación de las becas de grado con hasta 4,3 millones para aumentar importe a recibir y el incremento de 1.100 a 1.600 en

la cuantía de las becas de idiomas, así como el presupuesto en las Becas Erasmus Plus.

EBAU

También se comprometió a reducir los precios en la matrícula de la Evaluación del Bachillerato para el Acceso a la Universidad (EBAU) y reivindicó al Gobierno de España que «parezca cualquier trámite para una nueva Ebaui que no conduzca prueba única», al considerarlo una cuestión de «justicia, igualdad y equidad».

Cien millones de euros entre 2023 y 2029 para acometer infraestructuras

Efe León

Además, el presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, anunciaba que la administración autonómica tiene previsto invertir hasta 2029 un total de 100 millones de euros para mejorar y construir nuevas infraestructuras universitarias y recalca que está convencido de que la actual legislación será la del talento.

En su intervención durante el solemne acto de apertura del curso universitario, celebrado en el aula magna de la Universidad de León (ULE), el jefe del Ejecutivo autonómico aseguraba que se dará un gran impulso a las infraestructuras universitarias y el despliegue de los campus territoriales, además de reforzar la investigación con nuevas líneas de apoyo y, por último, conectar estrechamente a las Universidades con la empresa», ha subrayado.

Finalmente se ha mostrado favorable a que siga aumentando la oferta de titulaciones y ha recalcado que respeta las peticiones de todas las universidades se acoger nuevos grados «siempre dentro del consenso».

En representación de la comunidad educativa, el rector de la Universidad de la ULE, Juan Francisco García Marín, ha destacado que el nuevo curso se inicia con alguna incertidumbre sobre la adaptación a la nueva Ley de Universidades en vigor desde este año y a los recientes reales decretos que van a cambiar no solo aspectos de gestión, sino también la forma de entender numerosos aspectos de la vida universitaria.

La Junta destinará 300 millones en el próximo lustro para la descarbonización de empresas

El consejero de Medio Ambiente recuerda a las compañías que sin «una adecuada política de reducción de emisiones, no van a sobrevivir»

Ical Valladolid

La Junta de Castilla y León destinará 300 millones de euros en el próximo lustro para apoyar la descarbonización de las empresas públicas y privadas de la comunidad, dentro de una inversión general, entre la esfera pública y la privada, que calcula en torno a los 1.000 millones de euros en el conjunto de Castilla y León. Así

lo aseguró el consejero de Medio Ambiente de la Junta, Juan Carlos Suárez-Quíñones, durante su participación en la jornada «La descarbonización en sectores estratégicos de Castilla y León», organizada en la sede del Consejo Económico y Social (CES) de la Comunidad por parte de los clúster AEICE, FaCyL y Vitartis como representantes de «tres grandes pilares de la economía y el futuro de Castilla y León»: el hábi-

tat, la movilidad y la automoción, y la agroalimentación. Y es que, como apuntó Suárez-Quíñones, «la sostenibilidad no es una alternativa entre varias, no es una opción», sino que aparece como una obligación para toda la sociedad, incluidas sus empresas, dado que «al margen de la sostenibilidad, no hay futuro para la competitividad empresarial y para la subsistencia de las empresas».

«No hay futuro porque el mer-

cado camina en ese sentido», continuó explicando el consejero de Medio Ambiente, recordando que «las demandas de los consumidores exigen productos verdes» y las leyes europeas exigen no solo la descarbonización total de los procesos de producción en 2050, sino reducir las emisiones de gases de efecto invernadero «un 55 por ciento respecto a 1990».

Por ello, «se introduce la necesidad de acelerar el paso, tanto pa-

ra lo público como para lo privado», tanto porque la fiscalidad «va a ir para castigar a las empresas que no se descarbonicen» como porque el propio mercado «va a penalizar a las empresas que no tengan energías verdes», por lo que las compañías que «crean que sin una adecuada política de eficiencia energética y reducción de emisiones van a sobrevivir, están equivocadas: no van a sobrevivir». Asimismo, aseguró que, en este proceso, la Junta de Castilla y León «no es una administración contemplativa, que se limita a aprobar y dictar estrategias», sino que es un actor que «interviene, participando por sí misma o apoyando inversiones en otras empresas» para desarrollar procesos de producción de hidrógeno verde, biogas, biometanol, metano y «todo tipo de alternativas verdes a la combustión y a los combustibles fósiles».

Moreruela incluirá el pabellón de novicios en su ruta visitable

Comienzan las obras de registro, estudio y restauración tras la fase de estabilización y excavación

ICAL
ZAMORA

■ El Monasterio de Santa María de Moreruela, ubicado en la provincia de Zamora, integrará el pabellón de novicios dentro de su recorrido visitable tras las obras de restauración, que en la fase de estabilización y excavación suponen la conclusión de los trabajos realizados entre los años 2022 y 2023 y que se apuntan como las primeras acciones necesarias para poder integrar este lugar en el recorrido visitable del monasterio.

El director general de Patrimonio Cultural, Juan Carlos Prieto, participó en la jornada de puertas abiertas celebrada en el Monasterio precisamente para presentar la obra de estabilización y excavación del pabellón de novicios que la Consejería de Cultura, Turismo y Deporte está realizando en este BIC, uno de los monasterios más importantes en la historia del Cister.

Y es que el Monasterio de Santa María de Moreruela fue un centro neurálgico del territorio durante varios siglos y se pueden contemplar aún restos desde su origen, en el siglo XII hasta el final de su uso, con la desamortización de 1835. Las dimensiones del conjunto, la evolución constructiva de los diferentes espacios y sus funcionalidades permiten entender, en un



Imagen del templo cisterciense, datado entre los siglos XII y XIII.

espacio natural incomparable, el funcionamiento de estos conjuntos monacales.

Desde que en 1994 la Junta de Castilla y León adquirió el edificio, se han llevado a cabo diversos trabajos para la recuperación del monumento por importe de 2,6 millones de euros. A ello hay que sumar más de medio millón de euros en la obra de estabilización y excavación del pabellón de novicios, financiada por fondos Next Generation, cuyo objetivo es el desescombros del edificio de novicios y de su entorno, y la docu-

mentación y estabilización de las estructuras en él existentes hasta su próxima adecuación, dando la oportunidad de completar el conocimiento existente sobre esta área y, por ende, del conjunto del Monasterio y su evolución histórica-constructiva.

La obra de estabilización y excavación del pabellón de novicios, que concluye ahora tras los trabajos realizados entre los años 2022 y 2023, es la primera de las acciones necesarias antes de poder integrarlo en el recorrido visitable del Monasterio. El estado inicial

de ruina no permitía saber cómo eran realmente estos espacios: ni su configuración interior, ni su conexión con el resto del monasterio, ni siquiera entre ellos.

La obra ha conllevado una compleja labor de excavación arqueológica y estabilización estructural, que ha permitido garantizar la documentación y conservación de los elementos constructivos exhumados. Ahora comienzan otras labores de registro y estudio que verán su colofón en la restauración e inclusión del espacio en el recorrido visitable del Monasterio. ■

Muere un trabajador en Nava de Roa al caer de una escalera de tres metros

ICAL
BURGOS

■ Un trabajador falleció ayer en Nava de Roa (Burgos) tras caer de una escalera de una altura de tres metros, según informaron desde el Servicio de Emergencias 112 de Castilla y León. Una llamada a las 17,42 horas alertaba del suceso que tuvo lugar en un domicilio ubicado en la carretera nacional N-122, a su paso por la localidad de Nava de Roa. Desde el Centro de Emergencias 1-1-2 se informó de este incidente a la Guardia Civil de Burgos y a Emergencias Sanitarias-Sacyl, que se desplazaron hasta el lugar del suceso. Una vez allí, los servicios de emergencia confirmaron el fallecimiento de la víctima, un varón, cuya edad se desconoce por el momento. ■

Socorren a cuatro personas perdidas en una ruta circular en Argovejo

ICAL
LEÓN

■ Un grupo de cuatro personas que realizaban la ruta circular del Hayedo de Argovejo, en el término municipal de Crémenes, fueron socorridas el lunes por la noche tras desorientarse a causa de la falta de luz, lo que les impidió continuar con la ruta, aunque ninguno precisó de asistencia sanitaria. La sala de operaciones recibió una llamada a las 21.04 en la que se alertaba de lo sucedido. Pasadas las 22.30, un agente medioambiental informó de la localización de las cuatro personas, que se encontraban ilesas, a quienes acompañó, junto con agentes de la Guardia Civil, hasta la localidad de Argovejo. ■

Una publicación reúne 3.080 cuevas catalogadas en la provincia de Burgos

ICAL
BURGOS

■ La Diputación de Burgos y el Grupo Espeleológico Edelweiss (GEE) presentaron ayer una nueva publicación, formada por dos volúmenes, que recopila el catastro espeleológico de la provincia de Burgos, que consta hasta la fecha de un total de 3.080 cuevas inventariadas en este territorio. ■

Inversión de 300 millones en el próximo lustro para la descarbonización de empresas

ICAL
VALLADOLID

■ La Junta de Castilla y León destinará 300 millones de euros en el próximo lustro para apoyar la descarbonización de las empresas públicas y privadas de la Comunidad, dentro de una inversión general, entre la esfera pública y la privada, que calcula en torno a los 1.000 millones de euros en el conjunto de Castilla y León.

Así lo aseguró el consejero de Medio Ambiente de la Junta, Juan Carlos Suárez-Quíñones, durante su participación en la jornada 'La descarbonización en sectores estratégicos de Castilla y León', organizada en la sede del Consejo Económico y Social (CES) de la Comunidad por parte de los clús-

ter AEICE, FaCyL y Vitartis como representantes de "tres grandes pilares de la economía y el futuro de Castilla y León": el hábitat, la movilidad y la automoción, y la agroalimentación.

Y es que, como apuntó Suárez-Quíñones, "la sostenibilidad no es una alternativa entre varias, no es una opción", sino que aparece como una obligación para toda la sociedad, incluidas sus empresas, dado que "al margen de la sostenibilidad, no hay futuro para la competitividad empresarial y para la subsistencia de las empresas".

"No hay futuro porque el mercado camina en ese sentido", continuó explicando el consejero de Medio Ambiente, recordando que "las demandas de los consu-

midores exigen productos verdes" y las leyes europeas exigen no solo la descarbonización total de los procesos de producción en 2050, sino reducir las emisiones de gases de efecto invernadero "un 55 por ciento respecto a 1990".

Por ello, "se introduce la necesidad de acelerar el paso, tanto para lo público como para lo privado", tanto porque la fiscalidad "va a ir para castigar a las empresas que no se descarbonicen" como porque el propio mercado "va a penalizar a las empresas que no tengan energías verdes", por lo que las compañías que "crean que sin una adecuada política de eficiencia energética y reducción de emisiones van a sobrevivir, están equivocadas: no van a sobrevivir".

Asimismo, aseguró que, en este proceso, la Junta de Castilla y León "no es una administración contemplativa, que se limita a aprobar y dictar estrategias", sino que es un actor que "interviene, participando por sí misma o apoyando inversiones en otras empresas" para desarrollar procesos de producción de hidrógeno verde, biogás, biometano, metano y "todo tipo de alternativas verdes a la combustión y a los combustibles fósiles".

Es en ese ámbito en el que situó la inversión prevista, para los próximos cinco años, de 300 millones de euros, que se incardinan en un montante global aproximado de 1.000 millones de euros, entre el ámbito privado y el público, para lograr la descarbonización. ■